



do Garcia, por cobro de reales, he mandado sacar la subasta una casa, en la villa de Castro del Rio, número uno en la calle del Baño, construcción moderna; linda por la derecha entrando con otra de D. Juan Ramon Tejada, por la izquierda con la de la testamentaria de D. Juan Iniguez, y por la espalda con la calle de Santa Ana; su fachada principal a la calle Ancha y la posterior a la del Baño, apreciada con la parte que tiene por edificar en cuatro mil seiscientos sesenta y tres pesetas: para cuyo remate se ha señalado el día treinta y uno de Mayo próximo a las doce horas de su mañana, en este Juzgado, sito calle Carniceros número diez. Córdoba veinte y nueve de Abril de mil ochocientos setenta y seis.—Antonio Rivas de Roca.—P. S. M., Juan de Dios de Rojas y Garcia.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:  
Escribe un periódico de anoche:  
«La minoría constitucional votará, según hemos dicho, en contra de la enmienda de D. Fernando Alvarez y de la base 11 del proyecto constitucional, manteniendo la integridad de su opinión, votando en pró de la enmienda del Sr. Romero Ortiz. Es posible que esta sea votada por algún individuo de las fracciones ultrarrevolucionarias, que ven tanta ventaja para su causa lo mismo en una restricción que en una libertad absoluta.»  
—Dice el «Diario Español»:  
«Como no vemos ni remotamente presumible la eventualidad de que el gobierno piense en disolver las actuales Cortes mientras no hayan llenado su cometido, nos parece completamente ocioso y estemporáneo el entrar con la «Patria» en discusiones sobre si el gobierno podría ó no podría llevar a cabo aquel acto político.»  
Lo que sí podemos afirmar al colega, porque esta es doctrina fundamental, admitida y corriente en el sistema no árguico representativo, que la corona tiene indisputable derecho a disolver las Cámaras en el momento en que lo crea conveniente á los intereses del país, y sea cual fuere el estado en que se hallen sus trabajos legislativos.»  
—Dice el «Parlamento» que se ha dictado una real orden disponiendo que las provincias vasco-navarras costeen las raciones de pan de los ejércitos que las guarnecen.  
—Ha sido conducido á Valladolid por una pareja de la guardia civil el capitán de bandoleros Castor Gordo, sentenciado á veinte años de presidio, que fué sorprendido en las inmediaciones de Cuéllar y trató de resistirse disparando dos tiros sobre los guardias.  
—Promovido á dean de Orense el prebendado de la metropolitana de Sevilla, D. Eduardo Valverde, ha sido ascendido á la vacante del mismo el canónigo de Tortosa, D. Genaro Diaz de Rueda.  
—Con gran alegría de los labradores de la ribera del Júcar ha continuado la subida de las aguas de es-

terio y la acequia Real ha podido tomar durante bastante días toda su dotación.  
—Han comenzado ya á trabajar una buena parte de las fábricas de la provincia de Guipúzcoa, que permanecían paralizadas por las circunstancias de la guerra.  
—La comisión de peticiones del congreso se compone de los Sres. Conde y Luque, Bonayas, Salgado, Marqués de Acapulco, Mariscal y Guillelmi.  
Para la comisión que ha de estudiar el expediente del ferro-carril del Noroeste han sido nombrados los señores Bataneros, Torres Valdarrama, Souto, Linares y Capua. La primera y tercera secciones no han nombrado.  
—Asegúrase, dice un colega, que el gobierno abraja el pensamiento de enviar á la rada de Tánger dos fragatas de guerra, con objeto de apoyar las reclamaciones de nuestro representante en aquel punto.  
Necesario es, á nuestro juicio, añadir, que el gobierno adopte una resolución pronta y eficaz que ponga término á la insolencia de las kábilas rebeldes y á los insultos de que está siendo objeto nuestro pabellón por aquellas hordas de bárbaros.  
—Se cree que hasta el lunes lo menos, no le tocará hablar contra la base religiosa al Sr. Castelar.  
—En la reunion de los moderados celebrada esta tarde han hablado los señores marqués de Orovio, general Reina, Hurtado, conde de Xiquena, Mariscal y D. Fernando Alvarez. Ha predominado la idea de considerar la situación como de conciliación puramente entre moderados y unionistas, con objeto de consolidar la dinastía, hacer una Constitución y unos presupuestos, permaneciendo unidos, no fusionados, hasta que despues de hecha la Constitución se vea si dentro de ella cabe una reconciliación que sea una fusión verdadera.  
—Ya es casi seguro que á las clases pasivas no se les hará más descuento en sus haberes que el que, les corresponda con arreglo al que ha de imponerse á las activas.  
—Las secciones han autorizado hoy la lectura de la proposición del señor Fernandez Cadorniga, para que se declare caducadas todas las pensiones y mejoras de gracia concedidas fuera de lo establecido en la ley de derechos pasivos. Otra del marqués de San Carlos, sobre reforma de los artículos 531, 532 y 603 del código penal de 1870; la de código rural del Sr. Danvila; la del Sr. Alba Salcedo, sobre colocación de cesantes que perciben haberes pasivos; y la del Sr. Lopez Dominguez, estableciendo reglas para el ingreso en el ejército de los carlistas indultados.  
Además han elegido presidentes, y secretarios y han nombrado comisión de peticiones y otra para el examen del expediente del ferro carril del Noroeste.  
—Por la via de los Estados Unidos se han recibido en Madrid las siguientes noticias telegráficas de la isla de Cuba.  
«Habana 16 de abril.—Los voluntarios de la Habana dejaron de hacer el servicio de campaña de aquí en adelante, por no creerse necesario que lo desempeñen por más tiempo.

«Habana 17 de abril.—Dice la «Aurora» de Matanzas que en la noche del 10 del corriente unos 200 insurrectos, al mando de Ceclio Gonzalez, cruzaron la Ciénaga de Zapata, desde la jurisdicción de Cienfuegos, y penetraron en la de Alacranes entre los ingenios Zapata y Mateo Alonso, situados á unas 25 millas al Sur de Matanzas. Las tropas encontraron á los rebeldes en las inmediaciones del ingenio Mateo Alonso, causándoles cuatro muertos y les obligaron á emprender la fuga.  
El teniente gobernador de Matanzas reunió los voluntarios, los cuales, despues de haber practicado un reconocimiento en el ingenio de Mateo Alonso y el de los Cocodrilos, se dirigieron al de las Cañas, de donde regresaron el 13 del actual.  
La sequia es general en la isla y causa muchos daños á las cosechas. La del tabaco en Vuelta Abaje se encuentra en malas condiciones.  
—El acuerdo del gobierno de devolver lo embargado á los carlistas, se está efectuando con rapidez á medida que los gobernadores envían sus informes. Hoy mismo ha firmado el señor ministro de la Gobernación las órdenes devolviendo todos los bienes embargados en las provincias de Albacete, Cáceres, Lugo, Pontevedra, Logroño, Huesca, Soría y Salamanca, y en breve firmará las relativas á otras provincias, hasta la total devolución.  
La sección de embargos, que bajo la dirección y celoso cuidado del subsecretario Sr. Barca y del jefe de ella señor Marin, quedará reducida, según ya hemos dicho, á terminar las cuentas de su gestión para enviarlas al tribunal correspondiente.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:  
—Londres 2.—No se se confirma lo que ha dicho el «Imparcial» acerca del nombramiento probable del Sr. Layard para la embajada inglesa en Constantinopla.  
—Constantinopla 2.—Noticias oficiales dicen que Mouktar ha vuelto á Gatzko despues de haber aprovisionado á Nixich y derrotado completamente á los insurrectos.  
—Ragusa 2.—Se dice que Mouktar no ha podido aprovisionar del todo á Nixich y que los insurrectos le han obligado á abandonar á Donga para refugiarse en Gatzko, despues de haber perdido 2500 hombres, mientras los insurrectos han perdido tan solo 400.  
—Paris 2 (10 noche).—Se han sufragado los gastos para la vuelta á España de los oficiales carlistas refugiados.  
—Paris 2.—Todos los carlistas refugiados, incluso los oficiales, antes exceptuados, que solicitaron indulto hasta el día 20, han sido amnistiados.  
—P.  
—Berlín 2.—La Landtag ha aprobado la compra de los ferro-carriles por cuenta del imperio.  
—Un telegrama de Tejas (Méjico) fechado el 17 de abril, dice que fuerzas del gobierno han ocupado á Victoria, capital del Estado de Tamaulipas.

El general del gobierno, Escobedo, llegó el 15 á Monterey con 600 soldados de caballería. Los revolucionarios continúan cometiendo exacciones con los negociantes de Nueva Laredo. Diaz se apoderó ayer de varios puestos de armas y municiones en Matamoros.  
En Michoacan se habían presentado á indulto más de 100 prisioneros.  
Segun las noticias del correo, el Sr. Canales, gobernador de Tamaulipas, á quien un despacho telegráfico dá por pronunciado, estaba, por el contrario, muy decidido por la causa del gobierno. También las fuerzas con que el general Escobedo llegó últimamente á Monterey no debían ser tan escasas como lo dice el propio telegrama, pues no bajaban de 2000 hombres, los cuales acababan de dejar limpio de facciosos el Estado de San Luis de Potosí, según se deduce de otros telegramas oficiales.  
El Estado de Chiapas ha sido declarado en estado de sitio.  
Vera-Cruz estuvo espuesta á ser presa de una infinidad de desalmados á causa del diabólico plan concebido por varios conspiradores para poner en libertad á los centenares de presidiarios que están en la galera. Por fortuna el gobernador lo supo á tiempo y pudo estorbar aquel conflicto.  
—El príncipe Milan de Servia ha empeñado todas sus joyas y las de su esposa en el Monte de Viena por la cantidad de 50000 duros.  
—En uno de los jardines de Burdeos puede verse en la actualidad un espárrago colosal que mide 2'60 metros de altura.  
—La Turquía ha pedido á las potencias de Europa que le presten su concurso moral, no material, para impedir que los insurrectos hallen auxilio en los países limítrofes.

### Gacetas.

—Todo concluido.—Los últimos momentos del desdichado Juan Muñoz Arellano, han sido ejemplares. Ya digimos ayer que á las ocho de la noche, vispera de la ejecución, este infeliz hacia testamento. Este acto se verificó ante el capitán D. Francisco Sanchez Maeso, y el cabo primero Eusebio Robledo Gonzalez como escribano. En el espresado documento encomendó primeramente su alma á Dios y pidió que á sus restos se les diera sepultura en la ropa que llevaba puesta. Declaró ser hijo de Juan Tomás Muñoz y de Maria Arellano, ambos difuntos, teniendo un solo hermano que reside en Hinojosa, el cual tiene un hijo al que deja media casa que en la actualidad vive con su familia. Que tiene vendida una haza en el sitio de la Navilla, que era de su propiedad, á su dicho hermano Antonio, aunque no le tiene otorgada la escritura, pero que si ha recibido su importe. Deja á Feliciano Arellano, prima hermana del que testa, como dueña absoluta de una haza de su propiedad, sita en el cerro Bermejo, y además la cuarta parte de la demanda. Otra parte se entregará al clero de Hinojosa para que se destine en misas por el alma del testador y sus difuntos padres. Otra parte al clero

de esta ciudad para que se digan misas por su alma. Otra parte para el establecimiento de Beneficencia. De varios presos de la cárcel que lo cesitan. Dispone que el baul y demás prendas de su propiedad, se distribuyan según y conforme con la nota que tomó en capilla el Sr. Teniente Coronel (1) Y por último, recuerda deber cincuenta y dos reales al difundo José Maria Acañas, cuya cantidad será estraida de la demanda. Y luego se harán las cuatro partes que deja consignadas. No tomamos otra cosa que disponer nombrado albaacea á D. Francisco Sanchez Maeso, siendo testigos el Alcaide D. Pedro Banda, el Sota alcaide D. Fernando Espejo y Moreno y D. Nicolás Riquelme, los cuales firmaron así como yo, sereno al parecer y muy tranquilo. A las nueve de la noche, según esta disposición testamentaria, que como se ve supone un estado de todas sus facultades y un renunciar de todas las personas que le han sido más queridas. El facultativo señor Morales que lo pulsó en este momento, lo encontró sin fiebre alguna y en perfecta razón, si bien era un poco nervioso, sin duda por la tuga producida por el acto que se terminaba, por lo que pidió descansar algún rato. Se acostó, pero no pudo dormir, y á las diez abandonó la cama. Media hora despues, que invitado á hablar con los señores Sacerdotes, tomó una copa de vino, lo que aseguró que le entonaba mucho. Los señores Facilitivos D. Francisco Morales y D. Juan Torre, médico del Deposito de difuntos conferenciaron hasta las once y con el Miñor Arellano, cuyo estado era tan tranquilo que recordó al señor la Torre que había estado enfermo en el hospital encomendado al dicho señor, refiriendo pormenores que no recordaba; les describió la ocurrencia causa de su desgracia trató otros asuntos del servicio de armas. Tres cuartos de hora despues recostado en el lecho, en cuya cama recibió á las doce y cuarenta y segunda visita del señor Teniente Alcaide D. Bartolomé Belmonte, que contestó minuciosamente á las preguntas que le hizo, y en la conferencia sostuvo su aplomo y tranquilidad, y cuando á la una se levantó se levantó y de rodillas se puso á orar, siendo acompañado despues por los señores sacerdotes en una oración tierna y conmovedora. Habiendo un ratosin poder dormir, á las dos llamó al sota-alcaide Sr. Espinosa y como el Sr. Ruiz Gomez se quejó en la puerta, compadecido de su estado, lo llamó y le hizo entrar con varios individuos, diciéndoles: ser la última noche que tengo que dormir en este mundo, no lo conseguí, pero mañana tendré el sueño eterno.» Habló con ellos de varios asuntos y permaneció des-

(1) Para complemento de esta disposición testamentaria: he aquí la nota de que consta. El Reglamento á Hdefonso González Aranda.—Sombrero á Juan Perez de la tercera.—Chaquetilla y polainas de bo primero Jurado Perez, de la segunda Baul á Luis Calzadilla Caballero, de la tercera.—El correo para el primer contingente que ingrese en el cuerpo.

426 —  
No sería enteramente imposible, pero habreis de ser indulgentes; de este modo saldrá muy mal.  
—¡Lo seremos, lo seremos!  
Y para probarle que eran sinceros le dieron un aplauso al verla tomar asiento al piano.  
Todas las personas que cantan, saben la gran diferencia que hay entre acompañarse ó ser acompañada, porque en este caso la artista no tiene más que atender á su voz y en el otro tiene que repartir su atención, resultando en las dos piezas cantadas por Mad. Deliane, una notable diferencia que hizo realzar doblemente el mérito de la artista.  
La parte enérgica, exaltada, no fué cantada con la valentía del brindis de «Galatea»; pero la parte íntima, sentida, tierna, que Feliciano David ha sabido espresar tan bien, fué hábilmente interpretada por la jóven que dijo con una sensibilidad penetrante y dulce:

431 —  
pirar, y despues volvió, se arrojó en un sillón, mordió su pañuelo como si hubiera querido curar el dolor por la cólera y trató de apagar sus sollozos.  
Desde la puerta hasta el promontorio que mira al mar se extiende una magnífica calle de álamos blancos, los mas bellos que hay en la Provenza, y en aquel momento su ramaje primaveral vestía la hermosa librea de abril. Toda aquella alameda encantaba la vista, pero no era la maravilla de aquella vegetación la que había excitado la emoción de la jóven esposa, sino que á la estremidad de aquella calle acababa de percibir á su marido y á Mad. Deliane, solos, uno al lado del otro.  
Habían logrado, con mas ó menos dicha y habilidad, aislar de todos los demas, y en aquel momento inoportuno se daban el placer de una entrevista íntima. Caminaban despacio, como seres dichosos que

430 —  
mando lo vé, no se contienen por nada. Y Mario parece que hace gala en publicar... Y ese monsieur Deliane... posible es que no comprenda nada de tal conducta... No me cuentan por nada; á sus ojos soy como si no existiera. ¿Hay audacia semejante? Debo sufrir esto hasta el fin, siempre, sin que haya medio de castigarlos y de vengarme?  
Sus ojos, que vagaban por la estancia, tropezaron con un espejo, y se miró á sí; sus facciones estaban profundamente alteradas, y en el sitio donde su mejilla se había apoyado en su mano, la sangre había dejado de circular y había allí una gran mancha roja que destacaba en medio de su palidez; sus lábios estaban trémulos, y un brillo sinicetro animaba sus pupilas.  
—¡Acabarán por volverme loca despues que me han vuelto feal! ¿Cómo he de vencer á mi rival?  
El aire de aquel salón la ahorraba. Fué hasta la puerta para ras-

427 —  
Bebe del vino de otoño que da el amor; cada gota purpurina es un fuego que nos fascina, y es del sol que sonrisa.  
Su triunfo fué tan completo que me quedé en el suelo, no la aplaudia nunca, no pude ir á felicitarla, felicitaba que ella acogió con una coquetería que Mario encontró demostro significativa; pero Luciana, que me decía bien lo que debía hacer, me aconsejaba de pedirle su opinión sobre todas las cosas.

427 —  
Bebe del vino de otoño que da el amor; cada gota purpurina es un fuego que nos fascina, y es del sol que sonrisa.  
Su triunfo fué tan completo que me quedé en el suelo, no la aplaudia nunca, no pude ir á felicitarla, felicitaba que ella acogió con una coquetería que Mario encontró demostro significativa; pero Luciana, que me decía bien lo que debía hacer, me aconsejaba de pedirle su opinión sobre todas las cosas.

...digan... para...  
...de la madrugada. A esta hora se...  
...de la misa, que oyó de rodillas, con...  
...devocon y completamente re...  
...cuyo acto quiso que lo...  
...acompañaran algunos dependientes...  
...poco después de...  
...consagracion sufrió un mareo ó...  
...teniendo que sentarse, pero una...  
...requisito volvió a hincar las rodi...  
...Después de tomar la Sagrada...  
...comunion pidió algo de comer por...  
...desmayado, y comió con ape...  
...gallina, salchichon, jamon y dul...  
...tomando algun vino y encendien...  
...después un cigarro puro; diciendo...  
...Sr. Espejo, que lo acompañaba pa...  
...complacerlo y que no se ha sepa...  
...de él un instante, «como V. sin...  
...como si no fuera á pasar na...  
...Retirados todos á las cuatro...  
...media entraron los señores Sacer...  
...otes, que ya no se separon de él...  
...n punto hasta el instante postrero...  
...una hora después manifestó deseo...  
...tomar algo, pero al presentarle...  
...los alimentos ya no los quiso. Cada...  
...momento era mayor la atencion con...  
...que escuchaba las consoladoras pala...  
...bras que le dirigian; cada instante...  
...estaba mas satisfecho con su suerte y...  
...solo pedía conservar la firmeza y el...  
...valor necesarios hasta el último tran...  
...Sin embargo de que algo después...  
...empezó á observar cierta vaguedad...  
...en sus miradas y alguna alteracion...  
...en su semblante que indicaba la in...  
...tranquilidad de su espíritu y el aba...  
...tamiento de sus fuerzas, bien pronto...  
...se rehizo y se encontró superior á...  
...cuanto le ocurría. En el momento...  
...de la partida, hora fatal y terrible, sus...  
...piernas vacilaron, y se notaba su po...  
...ca firmeza en los objetos que le rodea...  
...hasta que ya, fuera de la cárcel...  
...y entre los brazos de los Sacerdotes...  
...emprendió su camino fuerte y contri...  
...to. Mientras tanto los demás presos...  
...algunos de los que se vieron acometi...  
...dos de accidentes, le despedían con...  
...sollozos en prueba del afecto que les...  
...había sabido inspirar, y que ya le habian...  
...demostrado con el recogimiento que...  
...han observado estos dias y con la...  
...obediencia prontitud con que han acu...  
...dido á prestar sus auxilios en cu...  
...nto los ha podido necesitar. L'ovía mucho...  
...y había llovido toda la noche. La con...  
...currencia, que nunca e en Córdoba...  
...muy numerosa á estos actos, lo era...  
...ayer mucho menos. El piso de la...  
...larga carrera, demasiado larga sin...  
...anda, era un lago. Precedido de la...  
...guardia del batallon de Manila nú...  
...mero veinte, que había sido mon...  
...tada para la capilla y que man...  
...daba el capitán graduado teniente...  
...del mismo D. José Bonachera Escob...  
...bar, caminaba el desventurado reo...  
...con paso algo vacilante, pero segu...  
...ro, casi en los brazos de los sacerdo...  
...tes que lo acompañaban, y que eran...  
...los Sres. D. Francisco Osuna, D. Eme...  
...terio Bravo, su confesor D. Juan Cu...  
...bero y los capellanes de los cuerpos...  
...de la guarnicion; y seguido por una...  
...fila de manos para el caso en que no...  
...pudiera continuar su marcha. Lle...  
...vaba en la mano un Crucifijo, en el...  
...que fijaba la vista diciendo: «¡per...  
...donadme, Dios mío!» «hermanos míos...  
...perdonadme!» decía tambien de vez en...  
...cuando dirigiéndose al concurso. En...  
...esta forma, con paso y continente ca...  
...da vez mas firme, con voz mas sonora...  
...y con señales de contricion mas visi...  
...bles, llegó al sitio de la ejecucion...  
...Formaban el cuadro las tropas que...  
...ayer indicamos, apoyando uno de sus...  
...lados en la puerta de Sevilla, y ro...  
...deando un gran lienzo de la muralla...  
...delante del que se colocó el infeliz reo...  
...Allí todo fué valoz. Pidió nuevamente...  
...perdon á sus compañeros, habló algun...  
...rato con los sacerdotes, y conferen...  
...ció con un Jefe de su cuerpo, que se...  
...le «perdonó accediendo á sus deseos...  
...«Perdonadme si he ofendido á algu...  
...no» dijo en voz alta; le vendaron los...  
...ojos, se arrodilló, rezó el Credo, y á...  
...una señal de oficial que mandaba la...  
...fuerza le dispararon cuatro tiros de...  
...fusil y uno de revolver en el pecho...  
...con los que entregó su alma al Cria...  
...dor. Al disiparse el humo de la pólv...  
...ra, se vió en tierra el cadáver del...  
...desgraciado Juan Muñoz Arellano. Las...  
...fuerzas desfilaron ante aquel cuerpo...  
...inanimado, y pocos momentos después...  
...fué colocado en un féretro y conducido...  
...al cementerio inmediato. No podemos...  
...terminar este escrito sin consignar...  
...cuanto son meritorios los trabajos...  
...del clero castrense y otros individuos...  
...del clero de la capital. Permanecie...  
...ron con el reo en la capilla, ade...

mas de los sacerdotes que lo acom...  
...pañaron al lugar de la ejecucion, los...  
...Sres. D. Manuel Elias, subdeleg...  
...Castrense, D. Manuel Enriquez, cura...  
...de San Pedro, don Candido Portera, que lo es del Sagra...  
...rio, D. Antonio de Leva, D. Fernando...  
...de Toro, D. Juan Pedrero, D. José Es...  
...tevez y D. Valentin Liata, visitán...  
...dolo muchos, entre ellos D. Francisco...  
...Padilla, D. Camilo Liacer y otros cu...  
...yos nombres sentimos no hayan po...  
...dido ser conservados. Tambien es...  
...muy justo consignar los buenos officios...  
...del facultativo D. Francisco Mora...  
...les, que con su practicante D. Nicolás...  
...Ruiz permanecieron siempre en su...  
...puesto, y del señor Alcalde de la cár...  
...cel, del sota Alcalde y de todos los...  
...empleados, solícitos para todo, asi...  
...como otras muchas personas, pues...  
...todos á porfia rivalizaban en dili...  
...gencia y en caridad. Podrá parecer...  
...á algunos algo minuciosa la descrip...  
...cion que hemos concluido, pero nos...  
...mueve á ello el interés con que estos...  
...pormenores son generalmente leidos...  
...el hacer públicos los buenos servicios...  
...de muchas personas en este trance...  
...amargo, y sobre todo el demostrar...  
...una vez mas cuanto nos consuelan y...  
...confortan en las mayores adversida...  
...des los auxilios de nuestra religion...  
...santa, que nos recibe en sus brazos al...  
...nacer y que no nos abandona hasta...  
...el último trance de la muerte.

—**Bienvenida.**—La Huvia de ayer ha sido saludada con jubilo en los campos. Para la arboleda especialmente ha sido un imponderable beneficio.

—**El vigia.**—Son el quince de Febrero—y el cinco de Mayo fechas—en que la humana justicia—aquí imponente se ostenta.

—**Gran Teatro.**—Segun nuestras noticias muy pronto se abrirá este coliseo con una excelente compañía de zarzuela en que figuran artistas de tan reconocido mérito como el triple Srta. Maldonado, la contralto Sra. Montañés, el baritono Sr. Landa y el bajo Sr. Cubas.

—**La langosta.**—Anoche salieron de esta capital doscientos hombres con direccion á Belmez, doscientos á Espiel y ciento á Alcaracejos, proce entes del Batallon de Mania, para dedicarse á la estincion de la langosta.

—**La buena obra.**—Se está embaldosando la calle de las Pavas y otras varias. No hay ejemplo de tanta actividad en esta mejora.

—**Beneficencia municipal.**—En la casa de socorro del distrito de la derecha, á cargo del profesor señor Jimenez S. rraño, han sido asistidas durante el mes de Abril próximo pasado doscientas cuarenta y seis personas, de las enfermedades siguientes: Anginas seis; Cataros veintidos; Cólicos, veintiseis; Contusiones, trece; Diviesos, ocho; Erisipelas, seis; Fiebras viscerales, veinte; Flemones, catorce; Fiebras, treinta y dos; Fracturas, una; Hemorragias, cuatro; Heridas, diez y siete; Optalmias, diez; Quemaduras, dos; Reumatismos, diez; Sarna, tres; Sifilis, cinco; Ulceras, ocho; Vacunados en todo el mes, treinta y ocho.

—**Se fué.**—Sesenta y dos mil y pico de duros se recibieron en Madrid el jueves, procedentes de esta capital y con destino al Banco de España.

—**Telegramas.**—Ayer á última hora disertamos las contestaciones recibidas el día dos por el Sr. Alcalde de la capital á los telegramas que esta autoridad á nombre del Municipio que preside había dirigido espontáneamente en demanda de indulto por el desdichado Muñoz Arellano, y anteayer á las tres y media, se recibió la contestacion negativa al puesto algunas horas antes á instancia de los concurrentes al café Suizo.

—**Residente.**—Ha sido nombrado presidente de la Diputacion provincial de Cádiz nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Gonzalez de la Mota, persona dignísima y muy apreciada en Córdoba, donde posee bienes y reside muchas temporadas.

—**Junta.**—Para esta noche á las ocho y media está citada, á fin de celebrar sesion, la Junta Directiva de la Liga de contribuyentes de esta capital.

—**Recreo.**—Mañana reanuda sus tareas la compañía de este teatro, con una variada fansion.

—**Subasta.**—En el juzgado municipal de la izquierda de esta capital se subasta el día veintidos un solar cercado, sin número, en la calle Tras-

...Torre del Castro del Río, por el tipo de...  
...doscientas cincuenta y una pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1753.—Nace Coke, célebre agricultor inglés.

—**Escuola Arbol.**—Se ha recibido en el Ministerio de Fomento gran cantidad de semillas de «Eucaliptus» para las provincias; bueno es saberlo y aprovechar la ocasion.

—**Lotería.**—El sorteo inmediato se verificará el día trece de mayo. Corresponde á dicho sorteo veinte mil billetes, á sesenta pesetas, divididos en décimos á seis pesetas cada uno. Consta de novecientos noventa y ocho premios. Los premios mayores ascienden á veinte y cuatro.

—**Contratiempo.**—Parece que se ha rescindido, ó se trata de ello, la contrata para el adquinado de la calle del Conde de Gondomar, por serle imposible al rematante concluir la obra para la feria. Pues si es así, á otra.

—**Secelon minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo y plata «San Fernando», situada en la dehesa de la Saliega, término de Montoro.

—**Otro.**—Un robo de caballerías ha tenido lugar últimamente en el término de Guadalcazar.

—**A la vista.**—Hasta mañana se halla expuesto al público en Fuente Tojar el barrador del amillaramiento.

—**Secretaría.**—Ya ha tomado posesion nuestro amigo el Sr. Garcia Aguilar del cargo de secretario del gobierno civil de Cádiz.

—**Cuenta.**—De la de fondos municipales de Lucena respectiva al semestre anterior, aparecen de cargo ochenta y dos mil ciento sesenta y cinco pesetas y veintinueve céntimos, y de data diez y ocho mil ciento veinte y ocho y noventa y tres.

—**Programa.**—Se ha publicado el de la feria de Ronda, que tendrá lugar el día veinte. Habrá exposicion regional de ganados, toros, teatros, bailes y fuegos artificiales. Los carruages á Govantes en la linea de Córdoba á Málaga doblarán sus expediciones.

—**Via.**—Segun «El Anunciador» de Sevilla, tal vez en esta misma semana empezarán los trabajos del ferrocarril de aquella ciudad á Huelva.

—**Nombre ilustre.**—A las seis de la tarde del martes entró en el Puerto de Cádiz el vapor español de guerra «Leon», que procedente de Cartagena conduce á su bordo los restos mortales del malogrado general Lobo. Este buque, sin detenerse en el puerto, continuó hasta el Arsenal de la Carraca.

—**Datos.**—Segun los que hemos recogido, los terrenos invadidos por la langosta en el término de Sevilla son los siguientes: Majarabique, diez y ocho hectáreas; Palomar, nueve; Gordillo, veinte y una; Palancar, once; Cuarto Hinojo, catorce; Judio, cuarenta y cinco; vereda de Ranilla, treinta y seis; los Bueyes, veinte y cinco; Santa Bárbara, treinta y seis; San Pablo, cuarenta y cinco. Carécese de datos de la dehesa de Tablada.

—**Vacante.**—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en Valencia la cátedra de complemento de Algebra, Geometría y Trigonometría.

—**Nombramiento.**—Ha sido nombrado dean de Orense el canónigo de Sevilla D. Eduardo Valverde.

—**Toros y feria en Jerez.**—Extraordinaria fué la concurrencia á la corrida que se celebró el domingo en Jerez, pues los trenes procedentes de Cádiz y de Sevilla iban atestados de gente.

—**Superintendencia.**—Ha sido destinado á Sevilla el subintendente de ejército D. Prisiliano Vera.

—**La indigestion, ó Dispepsia.**—Las reglas para combatir la enfermedad son sencillas y aplicables á todos los casos. Consérvese el vientre corriente, renúvese el perdido teno y vigor del estómago, arréglese la accion del hígado, y la curacion es segura. Ahora vienen las ansiosas preguntas del paciente: «De qué modo se consigue esto? ¿A dónde se halla el medicamento que posea el poder necesario para arreglar, fortificar y corregir esos órganos? Los dispépticos tienen sobre este particular el testimonio decisivo de nuestros médicos mas respetables, El Doctor Wells, residente en la calle 31, Nueva York, dice lo siguiente: «He usado las Píldoras Azucaradas de Bristol por espacio de diez y ocho meses, como alterativo

y tónico, y las considero como el mas eficaz y agradable remedio que se conoce para la dispepsia, la indigestion y todos los desarreglos del estómago, del hígado y del vientre.» El Doctor L. Mills, residente en la calle 16, Nueva York; el Doctor Elias Mott, que vive en la calle de Court, Brooklyn, y el Doctor Parker Nelson, del Instituto de Clinica de Filadelfia, recomiendan las Píldoras con igual eficacia. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

425

### Boletín religioso.

Hoy, S. Juan ante portam Latinam.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—Hoy, vacante.

—**Mañana** tendrá lugar la solemne funcion que á Ntra. Sra. de Linares le dedica anualmente su Real asociacion en su santuario estramuros, en la que predicará el señor doctor don Rafael de Sierra y Ramirez.

—**Mañana**, primer día de solemne octavario que á nuestro santo Custodio el Arcángel S. Rafael le dedica su ilustre hermandad en la iglesia del Juramento, dando principio á las diez de la mañana; concurrirán el Ilustrísimo Cabildo Catedral y el Excelentísimo Ayuntamiento, y predicará el Sr. D. Angel Garcia Pomo.

—**Mañana** primer día de novena al Arcángel S. Rafael, en su iglesia del Juramento, costeada por su Ilustre hermandad, dando principio á las seis de la tarde.

—**En la iglesia** del convento de Capuchinas tendrá lugar mañana á las diez una funcion solemne á Ntro. Custodio S. Rafael, en la que predicará el Sr. D. Manuel Torres.

—**Hoy á las ocho y media** de la mañana dará principio en la parroquia de S. Pedro un solemne novenario con Misa cantada al patrocinio de S. José.

—**Mañana** sexto día de novena que á Ntra. Sra. de Linares le dedica anualmente su hermandad, en su Santuario estramuros de esta capital.

—**Continúan** los ejercicios del Mes de Maria en la parroquia de la Magdalena, á las oraciones, habiendo sermón los domingos y los dias festivos.

—**Continúan** los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de S. Pedro de Acantara; los domingos y dias festivos darán principio á las seis de la tarde, y los demás á las oraciones.

—**En la ermita** del Socorro tendrán lugar iguales ejercicios, dando principio á las oraciones.

—**Continúan** los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia del Trinitarios Calzados, á las oraciones; y los dias festivos con sermón.

—**En la iglesia** de S. Pablo tendrán lugar iguales ejercicios, dando principio á las oraciones.

—**Los asociados** á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo en S. Pablo.

### Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Mayo de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Anoche tuvo lugar la votacion de la enmienda presentada por el Sr. Don Fernando Alvarez á la base once de las constitucionales, resultando desechada por 226 votos contra 39, pudiendo decirse en su consecuencia que dicha base será definitivamente votada, tal como la comision la redactó, por una gran mayoría. La discusion de la enmienda ha producido ciertas declaraciones, tales como la de que el gobierno no es ni unionista ni moderado, sino francamente liberal-conservador, y que sus afectos forman un partido que tiene, lo mismo en el poder que en la oposicion, principios y soluciones claras. Algunos señores, tales como el conde de Xiquena y el general Keina, dicen no abandonan su denominacion de moderados, y esto, si bien ha hecho desprenderse de la mayoría algunos aunque pocos de sus miembros, ha dado hasta cierto punto fuerza á la misma, puesto que ha ganado en homogeneidad.

Ayer se leyó tambien en la cámara el dictámen de la comision de presupuestos sobre arreglo de la deuda. En él se notan pequeñas variaciones al proyecto presentado por el ministro de Hacienda.

El Sr. D. Fernando Alvarez, presi-

dente del Tribunal de Cuentas del reino, ha presentado la dimision de su cargo, por motivos políticos, gestionándose á fin de que la retire.

Se ha dicho, en mi opinion sin fundamento, que algunos senadores y diputados históricos se hallan dispuestos á retirarse de las cámaras si se vota la base once tal como se halla redactada.

Los individuos de las clases pasivas nombraron en la reunion que tuvieron en el café de Granada una comision que redacte una exposicion pidiendo rebaja en el descuento de sus haberes.

Puede V. tener como seguro el nombramiento del general Echagüe para la Comandancia general de Alabarderos.

La oposicion á los presupuestos amaina algo, en vista de las buenas disposiciones del gobierno para admitir ciertas enmiendas.

Se espera con ansia la segunda conferencia con los comisionados de las provincias vascas, que para el domingo deberán haber recibido nuevas instrucciones. Algunos de los comisionados parece dimitirán.

Las abstenciones habidas ayer se hacen ascender á cincuenta y nueve.

El 3 por 100 interior ha tenido un alza de 75 céntimos, habiendo cerrado á 14-80.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Dice el «Parlamento»:

«Atribúyese en círculos autorizados á varios diputados y senadores moderado-históricos el deseo y la resolucion de retirarse de las cámaras si, como es seguro, la base 11 se vota segun establece el proyecto constitucional.»

—Hoy se han mandado librar 10000 pesetas á Sevilla y 5000 á Huelva para la estincion de la langosta.

—Esta noche tambien están citados por el señor ministro de la Gobernacion los diputados de la mayoría que no lo han sido en las noches anteriores.

—Mañana firmará S. M. el decreto nombrando definitivamente director de Hacienda de Cuba á D. José Cánovas del Castillo, que al fin se ha decidido á aceptar ese cargo, para el que dos veces ya había sido nombrado.

—Hoy se ha acordado enviar dos batallones mas á Toledo y Ciudad-Real, para los trabajos de estincion de la langosta.

—El director general de Agricultura, industria y comercio, Sr. Cardenas, ha dirigido á provincias una circular muy notable dictando reglas sobre la caza y la pesca, que ha de dar muy buenos resultados, cortando para siempre ciertos abusos y arbitrariedades.

—Hoy ha sido entregada al señor ministro de Ultramar una esposicion de Barcelona para que el general Jovellar continúe en Cuba, instancia escrita bajo la impresion de las noticias equivocadas que ha dado la prensa. El señor ministro ha recibido la instancia como una prueba de deferencia á los esponentes; pero manifestando, como ya habiamos anunciado, que nada ha pensado siquiera en el relevo de tan benemérita autoridad.

—Segun noticias suministradas por el gobernador de Huelva, la langosta, que había logrado extermiarse en diferentes distritos de dicha provincia, ha vuelto á reaparecer en el término de Lucena del Puerto.

Inmediatamente que se ha tenido conocimiento de este suceso en el ministerio de Fomento, se han librado á dicha provincia 5000 pesetas más para que continúen los trabajos sin descargo, hasta la completa estincion de la plaga.

### Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 5 á las 11 y 50 de la noche.

En dos sesiones se ha aprobado la autorizacion al gobierno para destinar á los generales diputados.

El voto particular del marqués de Sardoal ha sido desechado.

Consolidado 13 77.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

ENFERMEDADES DEL BIELO... GIBROSIS ANEMIA... Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa...

Arrendamiento. Para San Juan próximo se arrienda la casa número 1.º de la calle de San Eulogio...

Despacho de bebidas. Desde el día se vende el establecido en la plaza la de la Almagra número 13...

Hallazgo. En la Santa Iglesia Catedral se ha encontrado un paraguas y un rosario...

Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.

MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros. La (iratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 10 duros.

SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.

VINO Y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL. Los médicos de todos los grandes hospitales ordenan ambos medicamentos, considerados como reconstituyentes y reparadores por excelencia...

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

LAS CAPSULAS DE RAQUIN. Son las únicas con envoltura gástrica que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París...

Yeso. Desde primero de corriente se expende el acreditado yeso de la Fábrica de D. Antonio Leon...

Arrendamiento o venta. Desde San Juan próximo se hace de la casa confitería Plaza del Putro número 5...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de las casas números 45 calle de Liceo y 12 calle de la Plaza...

Perdida. Desde a calle de Letrados a las Capuchinas se esquivó en la noche el viernes un zarrillo de oro con piedras...

Arrendamiento. Desde el día o desde San Juan en adelante de una casa con buenas y cómodas habitaciones...

Atencion. Habiendo tras pasado todas las existencias del almacén de calle Amena de Sr. D. Bartolomé Laque...

El preceptor de Latín y Humanidades D. Pablo Antonio de Molina, interin se traslada por Juan a su casa calle de Fieo...

AVISO a las señoras. En la calle de Azónidas número 1 se lavan y tiñen mantillas con todas, velos mantillas y toda clase de blondas...

Arrendamiento. San Juan próximo se arrienda la casa calle del Conde de Montemayor número 7...

Arrendamientos. San Juan próximo se arriendan las casas plazuela de la Puerta de los Ingleses número 7...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 18 de Esparteria, con algunos enseres propios de establecimiento...

Tulcos. En la calle de Duque de la Victoria número 5, se componen y componen para patios de todas dimensiones...

Arrendamiento. Se hace desde 1.º de enero de 1877 del cortijo de Fuente Vieja, término de Sanlúcar de Barrameda...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 11 calle de Isabel II...

Pérdida. El viernes último se esquivó una perra galga preñada, negra, acorbada, media cara negra y media blanca...

Venta. Se desea vender unos armarios para tienda y un motor en la Carrera del Puente número 19...

Venta. En la calle de Góngora número 7 se venden tinajas de diferentes tamaños.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 17 calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde el día de una casa tienda, plaza de San Agustín número 29...

Toldos. Se construyen nuevos con perfección y economía, y se componen los usados...

Nodriza. Solicita casa para criar, bien en su casa o en la de los padres de la criatura...

Ernacion Sanchez, moquista sevillana, cose a máquina muy arreglado, se venden batas a precios muy arreglados...

Yeso y cal. Desde primero de corriente se expende en la confitería de D. Antonio Suarez Varile, situada en la Carrera de los Tejares número 7...

A la Violeta. EL PATTI es un Polvo de Arroz especial preparado con Magnesia, por consiguiente ejerce una acción saludable sobre la piel.

Pildoras Vegetales AZUCARADAS. Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de El Estómago, El Hgado, y Los Intestinos...



DE BRISTOL. Regular todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de El Estómago, El Hgado, y Los Intestinos...

Arrendamiento. Para desde San Juan de 1876 se hace de la casa, accionada a la rúm. 2, plazuela de Oribe...

MR. CLU. CIRUJANO DENTISTA, ofrece de nuevo su gabinete a sus muchos amigos y favorecedores...

Perdida. El sábado 29 de esp. recio del cortijo nombrado Choton, término de esta ciudad...

Perdida. El sábado 29 de esp. recio del cortijo nombrado Choton, término de esta ciudad...

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES. Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. Medalla de progreso (equivalente a la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena.

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1877 se hace de dos suertes de tierra calma, sitas en la aldea de Cebavill...

Venta o arrendamiento. Se vende ó arrienda en varias casas en diferentes puntos de esta ciudad...

Chimenea. Se vende una de marmol trabajada con mucho gusto y a precio muy arreglado...

Pastos. Desde primero de Mayo hasta San Miguel del presente año se venden los del cortijo del Salsabal...

Arrendamiento. Desde el día se hace del molino harinero nombrado de Remedon...

Venta. Se hace de un pedazo de chaparral, en la posesion de los Villares, en la sierra de este término...

Perdida. La persona que se haya encontrado el pañuelo de punto, de lana color grana, que se perdió en el coche del 24 del corriente...

Costura a maquina. En la calle de la Banda, Cementerio viejo, número 11...

Arrendamiento. Desde el día en adelante se hace de la casa situada en la calle de la Paciencia número 3...

Pastos. Se arriendan los del cortijo de Urraca del Rio por el mes de Mayo, ó desde el día hasta Setiembre...